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СВЕТЛАНА ЛАЗАРЕВА, 

ФОТО ИЗ АРХИВА РОМАНА ТАРЛЫКОВА

Технологический университет 
им. А.А. Леонова является одним 
из лучших технических вузов России и 
опорным вузом для ракетно-космической 
отрасли и Госкорпорации «Роскосмос». 
Он выпускает специалистов по нескольким 
десяткам специальностей. Хорошее 
образование – ступенька в самостоятельную 
жизнь, и от его качества зависит, насколько 
успешным будет будущее студента. 
Герой рубрики «Глазами молодёжи» – 
Роман Тарлыков, недавний выпускник 
магистратуры по направлению 
подготовки «Управление качеством». 
Сейчас работает в 4 ЦНИИ Министерства 
обороны РФ.

– Роман, откуда ты сам? Из какого горо-
да и почему выбрал именно ТУ им. А.А. Ле-
онова? С какими вузами сравнивал? 

– Я родом из Узбекистана, родился в го-
роде Ташкенте. Технологический универ-
ситет почему выбрал? Всё просто: раньше 
функционировала такая организация, как 
Россотрудничество, деятельность её заклю-
чалась в том, что со всей России приезжали 
университеты, проводили свои вступитель-
ные экзамены, вот одним из университетов 
был Технологический университет имени 
А.А. Леонова. Поступал я в разные вузы, и в 
Высшую школу экономики проходил, и не в 
московские университеты. Но остановился, 
во-первых, по рекомендациям, во-вторых, 
меня с детства больше тянуло к техническим 
наукам, и плюс город Королёв такой завора-
живающий, наукоград. И это всё сложилось. 

– Сложно ли было поступить? 
– Поступать сложно, наверное, тем, кто 

не готовился. Я готовился поступать года 
два, потому что на тот момент образова-
ние в Узбекистане и образование в России 
отличалось и приходилось готовиться до-
полнительно, но, как показала практика, с 
этим я справился. 

– Ты выбрал для себя направление 
«Управление качеством». Чем занимаются 
специалисты с таким образованием? 

– Специалист по управлению качеством 
– это многогранная деятельность, всё за-
висит от того, в какой сфере вы работае-
те. Неважно, промышленное производство 
либо компания, которая выпускает опре-
делённую продукцию. И в такой компании, 
к примеру, целью работы специалиста в 
области управления качеством будет яв-
ляться общее повышение качества выпу-
скаемой продукции, товаров и также оп-
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тимизация процессов производства. Ну и, 
конечно, в работе опираешься на политику 
компании, что она видит в будущем, так-
же специалист может осуществить аудит 
текущих систем контроля качества в ком-
пании, найти определённые слабые места, 
модернизировать их, улучшить, и внедрить 
какие-то новые стандарты работы. 

– Почему магистратура, а не бакалаври-
ат? В чём разница между этими уровнями?

– Разница, конечно, есть. В нашем уни-
верситете мы обучаемся на бакалавриа-
те 4 года, на магистратуре 5 лет. На бака-
лавриате знакомились с управлением ка-
чеством, но изучали не так глубоко, в ма-
гистратуре было посложнее, потому что 
каждую тему мы разбирали детально, до 
винтика, и чувствуется вот эта разница в 
повышении своей квалификации. Поэтому 
советую всем, кто будет поступать в Техно-
логический университет, обязательно по-
ступать в магистратуру. 

– Во время обучения ты участвовал во 
многих научных конференциях и навер-
няка не только в них. Что тебе это дало 
как студенту и как специалисту? 

– Да, в процессе обучения я ездил в Ка-
зань, выступать на Всероссийской студен-
ческой олимпиаде «Системы качества», 
тогда удалось в одной из номинаций за-
нять первое место, а в командном зачёте 
мы заняли третье место.

А участие в научных конференциях – 
это огромный опыт, и всем студентам, кто 
будет поступать в наш университет, я хочу 
посоветовать и пожелать участвовать как 
можно чаще. При участии в конференци-
ях вы изучаете какую-нибудь научно-ис-
следовательскую работу, вы проводите ис-
следование, и вот этот процесс вы може-
те разбирать со всех сторон и приобретать 
такой важный навык – навык к самообуче-
нию. Вы стараетесь много прочитать, про-
анализировать информацию, тем самым 
раскрывая для себя какие-то определён-
ные знания. Эти знания пригодятся и за 
студенческой партой, и за рабочим столом. 

– Ты опубликовал несколько научных 
статей. Чему они посвящены?

– Статьи я публиковал и во время обу-
чения на бакалавриате, и на магистратуре, 
все мои статьи были связаны с дипломной 
работой. На бакалавриате я защищал рабо-
ты по мебельному производству и публи-

ковался с темами по улучшению качества 
продукции такого производства. А в маги-
стратуре – по изучению улучшения каче-
ства телеметрии на летательных аппаратах. 

– Роман, ты прошёл аттестацию в каче-
стве эксперта по метрологии ещё во вре-
мя обучения в вузе?

– Да, я проходил квалификацию, парал-
лельно обучаясь в вузе, но направлен я 
был от другой организации. Меня отпра-
вили в Военную академию Ракетных войск 
стратегического назначения имени Петра 
Великого, там я обучался 3 месяца и далее 
в главном метрологическом центре горо-
да Мытищи я защищал свою аттестацию. 

У меня было небольшое преимущество 
среди тех, кто обучался со мной в акаде-
мии, потому что в нашем университете и на 
бакалавриате, и в магистратуре были выде-
лены часы по метрологии, и мне это очень 
сильно помогло в обучении и в защите. 

– Было ли сложно учиться в Технологи-
ческом университете? И были ли момен-
ты, когда ты интересовался другими на-
правлениями обучения, подумывал сме-
нить специальность? 

– Учиться каждому студенту сложно, но 
я, честно говоря, никогда не задумывался о 
том, чтобы сменить свою специальность. Но, 
если у кого-то появится в нашем универси-
тете такое желание, я думаю, он может вы-
брать всё, что ему по душе, потому что в ТУ 
очень много специальностей для того, что-
бы развиваться в техническом направлении. 

– Какие градообразующие предпри-
ятия ты рассматривал для трудоустрой-
ства? И почему остановил свой выбор на 
4 ЦНИИ Министерства обороны РФ?

– В нашем университете со второ-
го курса бакалавриата мы уже начина-
ем проходить практику на определённых 
предприятиях и в организациях. Я рассма-
тривал различные предприятия городские 
– Композит, ЦНИИмаш, и остановился на 
4 ЦНИИ Министерства обороны, потому 
что на четвёртом курсе преподаватель, ко-
торого я раньше не знал, он провёл у нас 
одну пару, подошёл ко мне и спросил: не 
хочешь ли ты попробовать вот в таком на-
правлении себя. Меня это заинтересовало, 
он ещё добавил, что в гражданских вузах 
этому не обучают, это будет интересно, вот 
я до сих пор работаю в 4 ЦНИИ Министер-
ства обороны. 

– И как тебе работается в 4 ЦНИИ? Как 
коллектив, зарплата, социальный пакет? 

– В институте мне работать нравится, кол-
лектив отличный. Я уже работаю 2,5 года, и за 
это время мы сплотились ещё больше, потому 
что и вовне рабочее время встречаемся, и ат-
мосфера у нас такая дружно-рабочая, можно 
сказать. Социальный пакет обычный, навер-
ное, как в любой организации. Зарплата уве-
личивается, и это не может не радовать, бла-
годаря моим рабочим заслугам и трудовому 
опыту, и я ещё отучился 3 месяца в академии 
ракетных войск стратегического назначения 
и плюс закончил магистратуру, это тоже по-
вышает зарплату. В общем, не жалуюсь. 

– Роман, можешь ли ты рассказать о за-
дачах, которые выполняешь на работе? 

– К сожалению, чем я занимаюсь кон-
кретно сказать не могу, но могу отметить, 
что деятельность нашего ЦНИИ заключа-
ется в военном и научном сопровождении. 
И хочу отметить, что моя специальность, ко-
торой я обучался, обучался на неё не зря, 
потому что наш ЦНИИ работает с различ-
ными предприятиями, с различными на-
правлениями промышленности, и те навы-
ки, и знания, которые я приобрёл в Техно-
логическ ом университете, они сильно при-
годились и до сих пор пригождаются. И по-
ловина моей работы в нашем институте – 
это как раз управление качеством, а также 
метрологическое обеспечение. 

– Планируешь ли ты и дальше совершен-
ствовать свой профессиональный уровень?

– Конечно, планирую совершенство-
ваться. И всем советую это делать в направ-
лении управлением качеством в частности, 
потому что тот, кто сможет дать потребите-
лю лучшее качество по низшим ценам, не-
пременно станет во главе индустрии, если 
стремиться делать всё как можно лучше, 
даже когда это в принципе может быть ка-
жется не важным. Но ещё 100 лет назад по-
явилось такое понятие, как качество и тре-
бование к качеству, к сегодняшнему дню 
мы все развиваемся и развиваемся, поэто-
му нужно идти, шагая в ногу со временем.

– А какие у тебя вообще планы на будущее? 
– Будущим я вижу такое же, как сей-

час, стремлюсь к стабильности. Пока всё 
устраивает. 

«СТРЕМЛЮСЬ К СТАБИЛЬНОСТИ. 
ПОКА ВСЁ УСТРАИВАЕТ» 


